

4 Économie

Gabon Telecom/Développement du réseau Internet à très haut débit

Déjà 26 milliards de francs investis

FA.
Libreville/Gabon

LA modernisation du réseau et de l'infrastructure demeure assurément l'objectif numéro un de Gabon Telecom. Cette ambition s'est depuis matérialisée par une politique de développement et d'investissement visant à placer l'opérateur comme fournisseur privilégié des solutions très haut débit au Gabon.

Depuis le début de l'année 2017, le groupe de télécoms a indiqué avoir investi 26 milliards de francs afin d'aligner son offre internet aux standards des

pays les plus avancés. Trois axes majeurs ont été privilégiés. D'abord le développement de l'internet en fibre optique jusqu'aux résidentiels via la technologie FTTH

Le FTTH (liaison internet en fibre optique à domicile) représente la technologie la plus performante pour l'accès internet des résidentiels.

« Grâce à sa capacité de transporter des débits très élevés, la fibre optique offre la possibilité à plusieurs personnes de faire des usages internet simultanés, sans aucune contrainte de partage de débit, ni de dégradation de la qualité de la connexion. Grâce au FTTH, le très haut débit internet



Photo : Julie Ngumbi

Le DG Abderrahim Koumaa (g) avec le responsable de la société Huawei.

n'est donc plus l'apanage des seules entreprises. De sorte que Gabon Telecom envisage de positionner la

fibre optique comme l'offre internet de base, pour les domiciles et les entreprises », a souligné un technicien.

Dans cette course à la qualité du réseau internet, Gabon Telecom a également lancé avec le consortium SAT3 un vaste programme de modernisation et d'extension de la bande passante internationale du Gabon pour passer de 12.5 Gbps à 70 Gbps courant 2017.

« Ainsi, la capacité du Gabon sera multipliée par six, en plus de la sécurisation du câble SAT3 via l'Afrique du Sud et au Nord, à partir du Portugal par trois câbles sous-marins. Cette disposition assurera une connectivité plus stable et mettra les usagers à l'abri des coupures », a assuré notre technicien. Coté infrastructure, la prio-

rité a été donnée à la fibre optique. Avec, notamment, un déploiement en masse de cette technologie à travers les quartiers de Libreville, Angondjé, Batterie-IV, Haut-de-Gué-Gué, Kalikak, Oloumi, Sablière...

La couverture mobile, quant à elle, n'est pas en reste : la progression du nombre de sites est continue avec l'extension du réseau 4G dans plusieurs localités de l'intérieur du pays.

A moyen terme, Gabon Telecom vise la migration de toute son infrastructure en full IP, afin d'offrir à sa clientèle un service internet optimisé.

Publication/ « Assurances et croissance en zone Cémac »

Les préoccupations d'Andrew Crépin Gwodock

LBON
Libreville/Gabon

« Assurance et croissance économique en zone Cima-Cémac » c'est le dernier ouvrage écrit par l'Administrateur directeur général de la SCG-Ré et présenté au public librevillois.

Résultat de deux années de recherches, cette publication est, non seulement, une contribution au secteur de l'assurance et de la réassurance, mais tente en réalité, de répondre à certaines interrogations. Il s'agit, selon l'auteur, de démontrer ce que devrait être l'implication du secteur des assurances dans



Photo : LBON

Le Dr Andrew Crépin Gwodock dédicçant un exemplaire de son livre.

les économies de la sous-région toutes secouées, à des degrés divers, par une grave crise.

Dans un contexte de re-

lance économique, quelle pourrait être la contribution de ce secteur pour accompagner les États dans leurs différents pro-



Photo : LBON

La couverture du livre.

grammes d'ajustement, s'interroge-t-il ?

Le Dr Andrew Crépin Gwodock a subdivisé son étude en trois parties. Si la pre-

mière traite de la contribution quantitative de l'assurance dans la croissance économique, la deuxième, quant à elle, est consacrée

à la contribution qualitative de celle-ci. La dernière partie qui développe plusieurs hypothèses présente l'impact du secteur des assurances dans la croissance économique.

De cet exercice réservé uniquement aux experts, il ressort qu'effectivement l'assurance peut et doit apporter sa contribution dans la création de richesse de nos États.

Aussi faudrait-il sortir de la stratégie d'offre qui caractérise ce secteur en concevant de nouveaux produits qui soient adaptés aux populations. Ce qui, par ricochet, aura pour conséquence d'augmenter le taux de pénétration, qui est encore assez faible.

Crise économique/ Appui financier du FMI

30 milliards de francs pour la RCA

MSM
Libreville/Gabon

APRES le Gabon et le Cameroun, le Conseil d'administration du Fonds monétaire international (FMI) a approuvé, le 17 juillet 2017, le décaissement d'un montant de 51,2 millions de dollars (30 milliards de francs) au profit de la République centrafricaine au titre de la facilité élargie de crédit (FEC). Cet appui financier vise à aider le gouvernement cen-

trafricain à faire face à la grave crise financière qui secoue ce pays de l'espace Cémac. Mais également à répondre à des besoins additionnels de balance des paiements liés à l'accélération de l'apurement des arriérés envers les petites et moyennes entreprises fournisseurs de l'État. Toute chose qui devrait contribuer à la cohésion sociale et à la croissance économique.

« Les résultats enregistrés dans le cadre du programme appuyé par la FEC ont été satisfaisants en



Photo : Dr

Le FMI, dirigé par Mme Christine Lagarde (photo), va mettre 30 milliards de francs pour relancer l'économie centrafricaine.

dépôt d'une situation sécuritaire difficile. Outre les efforts engagés pour promouvoir le dialogue et la réconciliation nationale, la mise en œuvre soutenue du programme est essentielle afin de dégager la marge de manœuvre budgétaire requise pour les dépenses de développement, d'améliorer le climat des affaires et de promouvoir une croissance plus forte et plus inclusive », a indiqué le directeur général adjoint du FMI, Mitsuhiro Furusawa.

Avant d'ajouter : « Les autorités ont adopté des me-

asures pour rationaliser la parafiscalité, accroître la transparence budgétaire et faire face aux déficits de recettes. La stratégie budgétaire va rester ancrée sur l'objectif de solde intérieur primaire. Le maintien et l'intensification des efforts destinés à mobiliser les recettes intérieures - notamment les recettes douanières - et à renforcer la transparence budgétaire permettront de dégager une marge de manœuvre pour accroître les dépenses sociales et les dépenses d'équipement ».

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 27/07/2017

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1644	1USD =	563,343	1 USD	583,060
CAD	1,4576	1CAD =	450,025	1 CAD	473,826
JPY	130,2600	1JPY =	5,036	100 JPY	523,657
GBP	0,8928	1GBP =	734,760	1 GBP	767,103
CHF	1,1152	1CHF =	588,197	100 CHF	61 614,26
ZAR	15,1998	1ZAR =	43,156	100 ZAR	4 487,66
MAD	11,0884	1MAD =	59,157	1 MAD	61,52
CNY	7,8646	1CNY =	83,406	1CNY	85,91
KES	120,8600	1KES =	5,427	1KES	5,59

INDICES BOURSINIERS

	en date du	
CAC 40	27/07/2017	5 188,00
DOW JONES	27/07/2017	21 722,11

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
27 Juillet 2017: 50,37